



# Manuel Velasco se lanza ahora por el sueño presidencial

## Perfil

ISRAEL NAVARRO  
CIUDAD DE MÉXICO

Un verde con formación priista y cercanía morenista de cuna, esa es la definición más breve y exacta de Manuel Velasco, que está en la antesala de cumplir el sueño de su familia: la Presidencia de la República.

Sus abuelos fueron parte importante en su formación y alianzas políticas; Manuel Velasco Suárez, ex gobernador de Chiapas, fungió como mentor y, cuentan sus cercanos, fue él quien le inculcó la idea de ser Presidente. Para ese objetivo lo fue formando en reuniones con diputados, senadores, gobernadores y hasta secretarios.

Con apenas 21 años, su abuelo lo fue soltando poco a poco para que labrara su camino y llegó a ser diputado local bajo las siglas del Partido Verde.

Tres años más tarde, siguiendo los pasos de su nuevo mentor, Jorge Emilio González, llegó a la Cámara de Diputados y su disciplina y mantenerse fuera de los escándalos le valieron llegar en 2006 al Senado.

Esos seis años ocupando un escaño fueron los más provechosos, pues tendió puentes con Manlio Fabio Beltrones, Jesús Murillo Karam, Francisco Arroyo Vieyra, Beatriz Paredes, Santiago Creel, Gustavo Madero, Carlos Navarrete, Ricardo Monreal y Dante Delgado.

Fuera del Senado construyó

alianzas con gobernadores, pero una fue la que valió el reino: la que mantuvo con el entonces gobernador del Estado de México, Enrique Peña Nieto.

Ya divorciado del PAN desde que ganó la elección de 2000 que llevó a Vicente Fox a la Presidencia, el Partido Verde cambió sus principios y encontró en el PRI un aliado para disputar las elecciones en 2006 y 2012.

Los primeros en pronunciarse por la candidatura de Peña, madrugando al PRI, fueron *El Niño Verde* y Velasco. El gesto le ayudó para que impulsaran su candidatura en Chiapas, donde ganó la gubernatura en 2012.

Velasco se enamoró de la estrella pop Anahí, reactivó el equipo de fútbol Jaguares de Chiapas y hasta fue anfitrión de una visita del papa Francisco.

Por aquellos años su otro abuelo, Fernando Coello Pedroro, fue anfitrión y hasta acompañó en su gira por el sur del país a Andrés Manuel López Obrador, era habitual verlo en los templetes del naciente Morena, o ambos tomando un café de la zona.

La relación que mantenían desde hace décadas López Obrador y Coello fue la llave que abrió la alianza del Verde y Morena, en la que Velasco fue la pieza fundamental.

A pesar de que apoyó a José Antonio Meade en la contienda de 2018, Velasco estaba decantado por López Obrador. Tras cinco años como senador, discreto y leal a la 4T, levantó la mano para ser *corcholata*. —



PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

**MILENIO**

10

16/06/2023

LEGISLATIVO



FOTOARTE: JUANCARLOS FLEICER